
-1- 
 

Protokoll der Schulelternratssitzung vom 23.09.2021  
 
Zu TOP 1: 
Frau Dr. Thiel begrüßt alle Elternvertreter des Schulelternrates. Es waren 56 Eltern anwesend 
und die Beschlussfähigkeit somit gegeben. Zusätzlich anwesend waren der Schulleiter Herr 
Heuer sowie Frau Horas (Mitglied der Schulleitung)und der stellv. Schulleiter Herr Vogel, sowie 
Frau Reinefeld. 
Den neuen Elternvertreter wurden die Aufgaben und Ziele des Schulelternrates vorgestellt. Es 
wurde daraufhin gewiesen, dass Eltern mögliche Änderungen bei den Schülerinnen und Schü-
lern (Adressen, E-Mail-Adressen, Telefonnummern etc.) bitte direkt an das Sekretariat weiter-
geben sollten. Dies sollte über die Elternvertreter der jeweiligen Klassen kommuniziert wer-
den. Einzelprobleme der Klassen sollten nach Möglichkeit mit dem jeweiligen Lehrer/Lehrerin 
geklärt werden. Wenn sich hier keine Lösung zeigt, kann natürlich jederzeit der Vorstand des 
Schulelternrates mit einbezogen werden. 
Die Möglichkeit der Elternstammtische in den unteren Jahrgängen wurde vorgestellt. 
 
Die Homepage (www.gymnasium-georgianum.de) wurde erläutert und mitgeteilt, dass der 
Kalender auch immer unter Iserv einsehbar ist. 
 
Zu TOP 2: 
Die Tagesordnung wurde ohne Einwände genehmigt 
 
Zu TOP 3: 
Das Protokoll der Schulelternratssitzung vom 17.09.2021 wurde einstimmig genehmigt. 
 
 
Zu TOP 4: 
Herr Heuer informierte von der Schulleitung zu verschiedenen Themen: 
 
Personalveränderungen: 
 
In den Ruhestand verabschiedet wurden: 

• Herr Koch 

• Frau Grave 
 
Allgemeine Personalveränderungen: 
Abgänge: 

• Herr Scholz – Beförderungstelle in Nordhorn 

• Frau Rudi – Vertretung in Ibbenbüren 

• Frau Claasberg – Versetzung zum Emma-Gymnasium Osnabrück 

• Frau Schermann – Ausstieg aus Dienst 

• Herr Wess – Versetzung nach Haren 

• Herr Bruns – Vertretungslehrer 
 

Zugänge:  
Refrendarinnen: 

• Hr. Lietmeyer 

http://www.gymnasium-georgianum.de/
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• Frau Berends -  Mathe, Physik 

• Herr Mentrup – Latein, Sport 

• Frau Hagen – Biologie, Deutsch 

• Herr Gutbier – Geschichte 
 
Zurück aus der Elternzeit zum 2. Halbjahr oder während des Schuljahres: 

• Frau Ebentreich 

• Frau Kemmer 

• Frau Sander 
 
97 Lehrer unterrichten derzeit am Gymnasium Georgianum, davon 9 Referendare, 7 Abord-
nungen und 2 Vertretungslehrer 
 
Frau Horas stellt den Förderunterricht vor, dieser wird in Deutsch, Mathe, Latein und Spanisch 
und auch nach Möglichkeit in Englisch stattfinden. 
Lernstände wurden ermittelt. Förderunterricht findet einmal in der Woche in der 7.Stunde 
(13:30 Uhr- 14:15 Uhr) statt. Anmeldungen sind im kompletten 1. Halbjahr möglich. 
Hr. Kemmer – Mathe 
Hr. Kösters -Latein 
Frau Montero – Spanisch 
-für Englisch muss noch eine Lehrkraft gefunden werden. 
Möglichkeit der Nachhilfebörse (Liste einzusehen im Sekretariat) besteht jedoch auch. 
 
Herr Heuer gab noch bekannt, dass Klassenfahrten vorgebucht werden dürfen, nach Aussage 
des Ministeriums, jedoch nur mit Stornierungsmöglichkeiten, aufgrund von Covid-19. 
 
Alle Informationen zu Corona, auf der Startseite Link „Corona“. Hier befindet sich auch eine 
Übersicht zu Schulbesuchen bei Erkrankungen. 
 
Oberstufenschüler (Jahrgänge 11-13) müssen bei Abwesenheit von Arbeiten ein ärztliches At-
test vorlegen. 
 
Mobile Lüftungsgeräte werden in den einzelnen Klassen nicht aufgestellt. Die Installation von 
stationären Geräte am Georgianum ist derzeit seitens des Schulträgers (LK EL) auch nicht vor-
gesehen. Es wurde angemerkt, dass die beste Lüftung immer noch die Fensterlüftung sei. 
Hierzu werden jedoch immer alle Gremien angesprochen. 
 
Zum Punkt des Mensa-Verkaufes wurde angeregt, die „Durstlöscher“ (Zuckerwasser mit Ge-
schmack) aus dem Verkauf zu nehmen. Dies wird noch geklärt – Änderungen möglich. 
Das Mittagessen wird nach den Herbstferien geändert - auch vegetarische Gerichte sollen 
angeboten werden. 
 
 
 
Zu TOP 5: 
Informationen aus den Gremien: 
Hr. Esser berichtet kurz aus dem Kreiselternrat. Es werden immer wieder Themen wie Lüf-
tungsanlagen und Schülerbeförderung behandelt. 
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Themen, die von Schulelternrat immer wieder angesprochen werden: 

• Fußgängerüberweg, Gelenkbusse 

• Halteverbot vorne an der Turnhalle auf der Straße 

• Sporthallenparkplatz soll genutzt werden 

• Eltern werden gebeten, die Richtungen zu delegieren 
 
Zu TOP 6: 
Frau Reinefeld stellt „Werkstatt Zukunftsschule“ vor. 
Präsentation im Anhang. 
 
 
Zu TOP 7: 
Wahlen: 
 
Vorstand Schulelternrat (einstimmig gewählt): 

1. Andrea Thiel (1. Vorsitzende Schulelternrat)  Klasse: 13 
2. Dieter Sturm (2. Vorsitzender Schulelternrat) Klasse:  9 
3. Isabel Germer Klasse:  9 
4. Anja Platt Klasse:  12 
5. Jörg Elberg Klasse:  7 
6. Ghousun Abu Shamala Klasse: 10 

 
Schulvorstand (einstimmig gewählt): 

1. Andrea Thiel (V) 
2. Dieter Sturm (V) 
3. Eduard Maininger (V) 
4. Susanne Vedder (V) 
5. René Esser (S) 
6. Judith Weigold (S) 
7. Ghousun Abu Shamala (S) 
8. Rainer Diekmännken (S) 

 
Gesamtkonferenz-Vertreter: 

1. Andrea Thiel  
2. Dieter Sturm 
3. Isabel Germer 
4. Anja Platt 
5. Jörg Elberg 
6. Ghousun Abu Shamala 
7. Susanne Vedder 
8. Tina Scharrenbroich 
9. Judith Weigold 
10. Ulrike Künast 
11. Mechthild Fühner 
12. Christoph Stafflage 
13. Karin Tuppek 
14. Kirsten v. Westen 
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15. Rene Esser 
16. Claudia ter Stiege 
17. Eduard Maininger 
18. Michael Ryba 

 
Stellvertreter Gesamtkonferenz: 

1. Nicole Valerius 
2. Karin Ludlage 
3. Katrin Siepenkort 
4. Britta Gels 
5. Christine Santel 
 

Fachkonferenzen: 

Fach Vertreter Vertreter Fachobmann 

Biologie Göbel, Kristina Stafflage, Christoph Stockhorst 

Chemie Thiel, Dr. Andrea Weigold, Judith Fink 

Deutsch Germer, Isabell van Westen, Kirsten Rolfes 

Englisch Göbel, Kristina Enneken, Agnes Edeler 

Erdkunde Enneken, Agnes Dickmänken, Rainer Jansen 

ev. Religion Korth-Libuschewski, Evelin Göbel, Kristina Hörnig 

Französisch van Westen, Kirsten Feldhaus, Karin Völpel (komm.) 

Geschichte Korth-Libuschewski, Evelin Platt, Anja Pfleging 

Informatik Ryba, Prof. Dr. Michael Keller, Alexander Wichmann 

kath. Religion Tuppek, Karin Hackmann, Petra Sander 

Kunst Albers-Sellhoff, Claudia  Hofschröer, Marion Nienau-Gielsdorf 

Latein Lammers, Petra Platt, Anja Seele-Berndt 

Mathe Fühner. Mechthild Ryba, Prof. Dr. Michael Herbrüggen 

Musik Tuppek, Karin Esser, René Bako 

Niederlän-
disch Siepenkort, Katrin 

Valerius, Nicole 
Hülsmann (komm.) 

Physik Ryba, Prof. Dr. Michael Mainiger, Eduard Kemmer 

Politik Sturm, Dieter Teckert, Özlem Zermann (komm.) 

Spanisch Brill, Andrea Esser, René Völpel 

Sport Hafermalz, Dagmar Scharrenbroich, Tina Kaufhold 

Werte u. Nor-
men Korth-Libuschewski, Evelin Abu Shamala, Ghousun Schmid 

        
Ende: 2022       
Ende: 2023       

 
 
 
 
Delegierte Kreiselternrat: 

1. Herr Esser 
2. Herr Maininger 
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Delegierte Stadtelternrat: 
1. Frau Künast 
2. Herr Maininger 

 
Zu TOP 7: 
 
Das Berufspraktikum der 10.Klassen (Februar 2022) sollte nach Möglichkeit auf einen anderen 
Termin in den Frühjahr verschoben werden, damit „Handwerker“ (Maurer, Gartenlandschafts-
bauer, Landwirte etc.) auch die Ausübungen der verschiedenen Bereiche kennenlernen dür-
fen, je nach Saison. Dies wird in den Wintermonaten zum Teil nicht möglich sein. Hr. Vogel 
bemerkte jedoch, das z.T. Schulkräfte fehlen und dass dies ein abgesprochener Termin mit 
allen Schulen im Umkreis sei, damit nicht alle Schulen parallel Praktika abhalten und die Be-
schaffung von Plätzen dadurch besser gewährleistet sei. Es wurde angefragt, ob alle ausgefal-
lenen Klassenfahrten nachgeholt werden. Dies ist nicht möglich, individuelle Lösungen für ein-
zelne Klassenstufen werden angedacht (verlängerte Wandertage stehen zur Diskussion). 
 
Die Sitzung wird um 21:45 Uhr durch Frau Dr. Thiel beendet. 
 
 
Isabel Germer 
Protokollführerin 
 
 
 
 
 
 
 
Anhang: Präsentation Netzwerk „Werkstatt Zukunftsschule“ 



Netzwerk „Werkstatt Zukunftsschule“ 



Hintergrundgedanke

UMDENKEN 

IN GESELLSCHAFT 

UND 

SCHULE 

Rechtspopulismus

Extremismus

Extremismus

Spaltung der 

Gesellschaft 

Menschengemachter 

Klimawandel

Innovation

Artensterben

neue pädagogische 

Ansätze 



„Ziel des vorliegenden Erlasses ist es, dazu beizutragen, in Schulen ein
explizites Verständnis von Bildung für nachhaltige Entwicklung (BNE) zu
entwickeln, BNE systemisch in Unterricht und Schulkultur zu verankern und 
qualitativ weiterzuentwickeln.“



Netzwerk „Werkstatt Zukunftsschule“

• acht regionale Netzwerke

• jeweils ca. 15 Schulen

• Projektzeitraum: drei Jahre 

• eine Fachtagung pro Jahr 

• zwei regionale Treffen pro Jahr

• (digitale) Werkstatttreffen 

• Qualifizierungsangebote, Fortbildungen und Hospitationen

→ Innovative Formate der Schul- und Unterrichtsentwicklung 
kennenlernen

→ Erprobung in einzelnen Klassen / Jahrgängen 

→ Ggf. Festlegung als Entwicklungsziel im Rahmen der 
Schulprogrammarbeit





Ausblick 



Beschlussvorlage 

Ich unterstütze die Teilnahme des Gymnasiums Georgianum am 
Netzwerk „Werkstatt Zukunftsschule“ für die kommenden drei 
Schuljahre. 


